

■ 20260115 1830～1950 市長と保護者との意見交換会 《緑丘中学校》

■ 保護者 11名参加

■ 傍聴者 1名

・緑丘の築年数がたっているが、老朽化に対する建て替え等は毎年調査して判断しているのか。

⇒ 特段ないが、将来的には建て替えが必要になってくる。新たな学校を建てるとなったときにどこに整備するのか。

緑丘の敷地内に小学校を整備できるのか。

・会議体が立ち上がって、小中学校の統廃合を決めていくと言うことだが、スケジュール的なものは決まっているのか。

⇒ 具体的なスケジュール感は決まっていない。三崎中については、結論を急がないといけないのかなど。

早ければ来年度中に決めたいと思っている。

・論点が明確にあるといいなと思った。具体的なことは検討委員会で決めていくのかなと。

教育は長い時間で考えないといけないのかなと思う。教育基本方針はR4に第3期。地震を受けて内容を見直す必要性を感じているのか。

⇒ 地震、児童生徒数の減少があるが、それで見直すということではないのかなと。県が今、第4期に取り組んでいるので、それを受け市ということになる。

・教育環境なので、どんな子ども達をここから育てていくのか。協議会では、期間や専門性の持った人等の意見を取り入れていただければ。

地域の人口減少を鑑みると、教育で人を引っ張ってこれるようなことがないとと思う。

⇒ 専門性を持った人をアドバイザーという形なのがで検討していきたい。

・他の市町では教育ビジョンをわかりやすい形で発信している。(加賀市)

福島 大熊町の取り組み等を参考にしながら、珠洲市での教育の魅力を発信できたらいい。

- ・部外秘の資料の加配はいつまで？

⇒ 珠洲市として市費で加配をしている。緑丘に1名。基本的には1年1年。いろんな加配があるので、震災によるものは微妙なところ。たぶん来年度は大丈夫かなと。強くお願いしている。

- ・どのくらいの期間で決まるのか。4月から年長児がいるが、その子が小学校の間には決まるのか。

⇒ R7 生まれの子が小学校あがるまでにはと思っている。設計、建築にも時間がかかる。4~5年はかかる。

- ・小学校の連合運動会今年初めてしたということで、小学生がみんなと過ごすことが楽しいのかなと。

保護者の意見も大事だが、子ども達の意見も取り入れて統廃合を考えていければいいのかなと。

- ・地震からは少しずつ日常に戻ろうとしているのかなと。カウンセラーもありがたい。今後も継続されるのか。

⇒ 先ほどの加配と同じく、今年度までは手厚く配置していただいている。過去の震災の例をみると、時間の経過とともに少しずつ減らされるのかな。  
通常のこれまでのスクールカウンセラーは継続される。

- ・若山小をみていて、トイレが使えなかったり、水が使えなかったりという状況がある。今年、道路、河川復旧していくと思うが、学校の施設の復旧がまだ。具体的にどういう計画でトイレ、洗面、道路を考えているのか。

⇒ 入札かけても落ちない。建築については7割落ちない。若山小については、今年度いっぱいを目途に復旧予定。

道路等は29年春までにはと思っている。対策を何もしていないわけではなく、国、県と連携会議をしている。

- ・子ども達が減少していくのが現実にあるのかと思うが、減少に歯止めをかける何かはあるのか。

⇒ 復旧ができるだけ早く進める。住まいの問題も大事。屋内の子どもの遊び場も進めていく。観光の再生も大事。誘客の取り組みを進めていく。

出産への不安感を和らげるために「出産サポート 119」を立ち上げている。空港の所で整備される病院に産科を要望している。

・下の子が小1。その子が中学校あがるまでに統合してもらった方が親としてはありがたいかなと。

少ないよりは多い方がいいのかなと。運動会等をみていて思った。

・移り住みたくなるようなというのは大事。珠洲で生きて、高校まで珠洲に残りたいと子どもや親も思うようなことが大事かなど。

吹奏楽の地域移行に関わらせている。ラポルトが奥能登で唯一使える。

テニスコートを早急に直していただきて、夏のシーズンはありがたい環境。冬のシーズンはたくさんの部活動が体育館の取り合いをしている。

子どもの遊び場のアンケートが来たので、子どもに聞いてみたら、それはいらない。それより体育館と言っている。小中学生の素直な意見としては、体育館なのかなと。

⇒ 健民体育館については、早く復旧すべきなんだが、落札ができない。できるだけ早く進めていく。

魅力を新たに作り出していく。野球場については、復旧から復興できたんじやないか。佐々木朗希選手も来ていただいて子ども達の希望になったんじゃないかなと思う。

旧宝立小体育館は使用可能。

・空港付近にできる病院。周産期が入らない可能性がある？

⇒ お願いはしている。

・空港は珠洲から1時間、金沢から1時間、東京から1時間。最先端の周産期医療をもってこれないか。

⇒ 産科は必須だと思っている。